



Menschen machen Frieden.

Diözesanstelle Augsburg
Ottmarsgässchen 8
86152 Augsburg
Tel. 0821/ 517751
e-mail: augsburg@paxchristi.de

11.11.2013

Koalitionsverhandlungen zum Thema Rüstungsexportpolitik

Liebe Ulrike Bahr,

zunächst möchten wir Dir zur Wahl in den Deutschen Bundestag gratulieren und Dir für Deine Arbeit dort einen guten Blick für die richtigen Entscheidungen wünschen.

Aus den Gesprächen mit Dir, zu denen wir in der Vergangenheit Gelegenheit hatten, weißt Du, dass uns das Problem steigender deutscher Rüstungsexporte seit langem beschäftigt. Deshalb begrüßen wir es ausdrücklich, dass in einer Arbeitsgruppe im Rahmen der gegenwärtigen Koalitionsverhandlungen das Thema Rüstungsexporte behandelt wird. Medienberichten der letzten Tage zufolge wurden von der SPD Maßnahmen vorgeschlagen, die eine schnellere Information des Deutschen Bundestages über Rüstungsexportprojekte gewährleisten sollen. Dies wäre ein erster Schritt in Richtung mehr Transparenz, würde aber aus unserer Sicht noch keine veränderte Rüstungsexportpolitik bedeuten.

Um einem tatsächlichen Politikwechsel näher zu kommen, unterstützen wir nachdrücklich die Vorschläge, die von der Sprechergruppe der bundesweiten Kampagne „Aktion Aufschrei – Stoppt den Waffenhandel!“ den Mitgliedern der oben genannten Arbeitsgruppe zugeleitet wurden.

Insbesondere fordern wir, keine Kriegswaffen oder Rüstungsgüter an Staaten zu liefern, in denen eine problematische Menschenrechtssituation herrscht, die offizielle Entwicklungshilfe erhalten, die in bewaffnete Konflikte verwickelt sind oder die bestehende Endverbleibsklauseln nicht beachten. Da zurzeit möglicherweise die Lieferung von Leopard-Panzern nach Saudi-Arabien ansteht, heißt das für uns auch ganz konkret, dafür zu sorgen, dass diese Lieferungen nicht genehmigt werden.

Wir möchten Dich bitten, diese Vorschläge aufzunehmen, sie in die Meinungsbildung Deiner Fraktion einzubringen und an ihrer Umsetzung mitzuwirken. Wir freuen uns von Dir zu hören und sind gerne zu weiterem Gespräch und Austausch bereit.

Mit freundlichen Grüßen

f. d. pax christi Diözesanstelle Augsburg
Christian Artner-Schedler
(Referent für Friedensarbeit)